

第8回 マダガスカル口唇口蓋裂医療協力 ～ 参加した学生の感想～

信号や高速道路は存在せず、鉄道も機能しておらず、車道には車や自転車、人力車、牛車などが入り混じつている世界を想像してみてください。これがマダガスカルに到着した直後の私の第一印象でした。

私は公衆衛生やインフラストラクチャーに興味があり本プロジェクトに参加しました。日本で生活していると、交通や水道、電気など全てのインフラが高水準

山やネズミの死体を見るとさまざまなことを考えさせられます。

今回のプロジェクトでは実際に現地ではないと学べない多くのことを体験するとき同時に自分の無力さを感じることが多々あります。しかし、日本の臨床実習とは異なる視点から参加してよかったです。



私は本年度のマダガスカル医療協力に、歯学部の学長として参加させていただきました。フィールドワークの時間を除きほとんどの手術と術前術後の回診を見学・アシストさせていただき、先生方と看護師の方から詳しく解説を受けました。今回の医療協力では口唇口蓋裂の手術に関する理解を深めただけではなく、それぞれがどういった視点をもつて手術に臨んでいたときました。う蝕の多い歯科分野では歯科矯正学講座の中納先生のご指導の下、術前の歯磨き指導や印象採取、口腔内写真撮影をさせていたきました。う蝕の多いためでした。印

歯学部5年
家 泉 裕 香



患者さんとそのご家族

西田訓子さん（歯学部5年）が第24回スチュードン・クリニシャン・リサーチ・プログラム（SCRP）日本代表選抜大会（日本歯科医師会館）で、基礎部門

看護医学部3年
長 内 優 子



左から2人目 向井俊平大学院生

向井俊平大学院生のコメント

このたび、第50回日本臨床分子形態学会総会・学術集会（北里大

医学大村記念ホール）におい

て、向井俊平大学院生（医学

研究科臨床病理診断学が優

秀演題を受賞した。

向井大学院生は自身の演

題「CLEM法を用いた腎

皮層のGlycocalyx」という薄

層を光学顕微鏡と電子顕

微鏡の観察画像を組み合わ

せて検出する技法について

発表し、全73演題の中から

優秀演題賞を選ばれた。

西田訓子さん（歯学部5年）

西田さんのお賞を記念し

て歯学部長より入賞楯の授

式が10月17日に学内で行

われた。

西田訓子さん（歯学部5年）

西田さん（歯学部5年）

西田さん（歫学部5年）

西田さん（歫学部5年）